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黃大仙區議會文件第 13 /2025 號 (2025 年 3 月 4 日區議會會議 )  

 
黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會  

2025 年 1 月 2 1 日第七次會議  

進展報告  

 

 
黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會 2 024 年 12 月 3 日第六次會議進

展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 1 /2025 號 )  

 
  委員關注富山邨平台的野鴿聚集問題，並指出野鴿恆常在富山邨

其中一間商戶覓食，建議房屋署對該懷疑非法餵飼野鴿的商戶採取針對

性的措施及執法行動，加強執法力度，打擊非法餵飼野鴿問題，並建議

在該商戶附近安裝閉路電視以監察其餵鴿行為、加強阻嚇作用及協助搜

證，從而改善富山邨野鴿聚集的情況。  

 
2 .   委員關注野鴿避孕藥試驗計劃的結果發佈日期。漁農自然護理署

(漁護署 )回應指署方正委託顧問公司 (香港城市大學 )為野鴿避孕藥試驗

計劃進行數據收集、研究及分析等工作，結果將於 2025 年內公布。  

 

 
街道管理進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 2 /2025 號 )  

 
3 .  委員反映鳳德街市對出天橋為野鴿聚集黑點，並指根據相關文

件附件 (十 )顯示，漁護署人員在 2024 年 11 月 1 日至 11 月 3 0 日期間只

到鳳德邨巡視過六次，因此建議漁護署增加於不同時段的巡查次數，以

有效打擊非法餵飼野鴿問題及改善社區環境衞生。  

 

 
關注雙鳳街街市消防門的使用情況及建議改善無障礙通道  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 3 /2025 號 )  

 
4 .   委員得悉雙鳳街街市自動扶手電梯將於 2 025 年進行更換工程，
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屆時市民需從鳴鳳街入口進出街市二樓，惟該出入口採用防火門設計，

只能讓市民從街市離開，而未能讓市民從該防火門進入街市，因此委員

建議食物環境衞生署 (食環署 )改善現時的出入口設計，並在街市地下梯

級旁加設斜台，方便有需要的市民經現有的無障礙設施到達街市二樓。

此外，委員建議食環署於下次會議匯報相關研究結果及出入口改善方

案，供委員備悉。  

 

 
持續跟進區內非法餵飼野鴿問題  關注房委會屋邨管理扣分制加強措施實

施後的成效  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 4 /2025 號 )  

 
5 .  委員指出屋邨管理扣分制加強措施於 202 4年 12月 1日實施後，

黃大仙上邨的野鴿聚集問題有顯著改善，並建議房屋署參考黃大仙上邨

成功改善野鴿聚集問題的經驗，在黃大仙區內其他屋邨採取相同的措

施，以加強打擊非法餵飼野鴿的成效。  

 
6 .   委員留意到野鴿會慣性於固定時段飛到邨內覓食，因此認為有

人長期非法餵飼野鴿。委員亦反映慈正邨正和樓與附近茶餐廳對出空

地，及橫頭磡邨宏顯樓平台為非法餵飼野鴿黑點。委員建議房屋署集中

對非法餵飼野鴿人士採取針對性執法行動，以遏止非法餵飼野鴿的行

為。此外，委員建議房屋署除了多加巡查，亦要加強執法措施，例如向

非法餵飼野鴿人士發出警告、在屋邨內的公眾地方安裝閉路電視協助搜

證、提供實例或執法數字，及成效評估予各屋邨辦事處及本委員會參

考，以有效檢控非法餵飼野鴿人士，加強法例的阻嚇作用。  

 
7 .  委員表示除了屋邨內的公眾地方，一些屋邨住宅單位亦為野鴿

聚集黑點，有關單位窗戶遍佈野鴿排泄物，嚴重影響環境衞生。委員建

議房屋署加強清潔工作以清理屋邨內的野鴿排泄物，從而改善屋邨環境

衞生。  
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其他事項  

 
甲、  動議 － 向食環署湯淑婷總監予以感謝  

 
8 .  委員通過是次動議並肯定食環署在湯淑婷總監領導下在黃大仙

區的環境衞生工作。湯總監積極帶領其團隊協助區議員、地區團體及其

他政府部門處理區內各方面的環境衞生問題，包括在極端天氣下處理水

浸黑點的工作、打擊衞生黑點、處理店鋪阻街、街市管理、打擊無牌小

販、打擊違反潔淨罪行、防治蚊蟲及鼠患、打擊非法餵飼野鴿等街道管

理工作，有效提升區內衞生水平，改善本區市容。委員亦藉此感謝其他

政府部門於過去一年在黃大仙區的工作。  

 

 

 
黃大仙區議會秘書處  

2025 年 2 月  


